



“新しい挑戦や変化に前向きな一年に”



校長 佐藤 智子



2025年は巳年。終業式で蛇年についてこんな話をしました。「蛇は皮を脱ぎ捨てて新たな姿に生まれ変わるので、昔から再生や永遠の象徴となっています。だから、巳年は新しい挑戦や変化に対して前向きな姿勢を示す年とも言われています。」子ども達には、新たな挑戦をし、こんな自分を変えたいという前向きな姿勢を持つことを呼びかけました。

ところで、12月20日の朝日新聞に「わたし大賞」の受賞作品記事「朝の満員電車で具合が悪くなった植田さん(55歳)に、小学生が起こした“奇跡”」について書かれていました。受賞名は「満員電車の奇跡賞」です。子ども達は日々の学校生活の中で、様々な優しさや勇気を見せてくれます。小さな樹がすくすくと伸び、たくさんの学習や経験で葉が茂り花が咲いています。しかし残念なことに、電車マナーや、人や物を大切にすることがあります。この少年のように真っ直ぐな心で、心根にある優しさや勇気を行動に移せる児童に育てていきたいと思っています。



《受賞者エピソードより》吊革にしがみついて俯いていると下から声がする。「おじさん、大丈夫？」～中略～力なく頷くと、ふいに少年は声を張り上げた。「具合の悪い人がいます。誰か席を譲ってください！」その声に反応して2,3人が腰を上げた。そのうちの一席に私の手を引いて座らせると、席を譲ってくれた方に私より先にお礼を述べている。～中略～あの日、体も心も救ってくれた彼に精一杯のありがとうを伝えたい。

《選評者(藤川幸之助:詩人)より》「その一連のよどみない動作というのは奇跡と言うよりほかない」と植田さんは言う。～中略～「少年の優しさや勇気にふれて、人ってやっぱり優しいもんなんだろうなあ」と、事後、妊婦さんに席を譲ったと植田さんは嬉しそう。常識や経験を重ねて人は大人になっていく。幹が伸び、常識という葉が繁り、経験という花が咲き実ると、それらに隠れ自らの心根にある優しさや勇気が見えづらくなる時がある。それを少年は大人達の心の中に呼び起こす。大人を前に子どもが起こす「奇跡」だ。



English break timeで英語に楽しく親しんでもらいたい、そんな願いで外国人講師が様々な工夫をしています。この写真は、1年生が英語で「クリスマス双六」を楽しむ様子です。グループ毎に外国人講師が入り、子ども達の英語での遊びをサポート。普段の遊びの中でも英語を使いながらコミュニケーションできるよう、今後も取り組んでいきます。



学校通信12月号でお伝えした“Reading week”。後半の2日間は外国語の本を読みました。1～3年生は外国人講師が選書した本を教室に並べるなどして紙の本を読み、4～6年生はタブレットでRaz Kidsから選んで読書。静寂の中で15分間、読書に集中する児童の姿は、まさに本校の読書推進活動「Ticket to World」のサブテーマ“Embark on a Reading Journey～読書で世界を旅しよう”を実現しているようで、充実した時間でした。



10月後半から、6年生の児童一人一人と面接をしました。進学したい学校の志願理由、自分の長所や短所、興味のあるニュースや最近読んだ本、6年間で身につけたことや頑張ったこと、将来の夢や中学校生活への希望などについて質問しました。慣れない作法や所作に戸惑う児童も多くいましたが、何より、自分で考え自分の言葉で表現しているかがよく伝わってくることをフィードバックしました。わずか12年間であっても、経験値、自分を客観視できるか、どんな価値観を育てているか、物事を見る目や興味関心がどのくらい育っているかが大きく違います。机上の学習だけでは身につかない思考・判断・表現力を学校や家庭でどう育てていくのか、大切な課題だと受け止めることができました。



【元気に走る2年生女子】

持久走大会に向けてリセランを始めます。奇数学年、偶数学年に分かれて三学年ずつ走ります。体育委員が放送で進行し、低学年と一緒に走りながらサポートをしている姿がとても頼もしいです。各自が設定した目標の達成を目指し、冬休み中も努力した児童がたくさんいました。本番に向けてまた明後日から走ります。



【トゥフィック先生と走る1年生女子】



【搭乗体験をする様子】

「TOKYO GLOBAL GATEWAY」(体験型英語学習施設)で4年生はたくさんの体験をしました。アクティブイマージョンエリアでは、「火星での生活の仕方を考える」「多文化理解」の2つのワークに挑戦。午後はアトラクションエリアで本物同様の施設を使った疑似体験。普段の英語学習をフルに生かしてAll Englishの一日を過ごしました。また、この貴重な学びを今後の英語学習につなげるために、事後学習として



【全ての活動を終えて「振り返り」】

英語を使ったり新しく覚えたりしたか、考えたことやこれから頑張りたいこと、改めて英語を学ぶことについて考えたことなどをパワーポイントにまとめました。12月13日に外国人の先生方も入り、タブレットを使った学習発表会を行いました。それぞれの学びをアウトプットする姿も生き生きとしていました。

【旅行予約をする様子】

【ドラッグストアで買い物をする様子】

【楽しくLunchを食べる様子】



1月・2月の予定

1月	7	火	3学期始業式	18	土	持久走大会試走 6年生休校
	8	水	授業・給食開始・身体測定			第3回実用英語検定(午後実施)
	11	土	千葉県私立小学校造形展	20	月	短縮授業(40分)
	~20	月	(ニッケコルトンプラザ)			(暁星国際中学校入試会場のため)
	17	金	短縮授業(40分)	25	土	持久走大会 6年生休校
						※ 2月1日[土]が予備日
2月	7	金	漢字検定(通常授業内実施)	22	土	授業参観・全体保護者会
	8	土	6年生持久走大会	25	火	芸術鑑賞会 ミュージカル(夢団)
	14	金	短縮授業(40分)			『オズの魔法使い』※保護者参観可
	18	火	6年生校外学習(国会議事堂&テーブルマナー)			※ 1月下旬に案内文書配布予定
	21	金	3～6年 スマホ・ケータイ安全教室			※保護者参観可

表彰されました

おめでとうございます

【グランディール音楽コンクール事務局主催】第5回グランディール音楽コンクール動画予選 声楽部門 小学3・4年生コース

優秀賞

【公益社団法人松戸法人会主催】第14回「税に関する絵はがきコンクール」

金賞

銀賞

銅賞

お知らせ

- ◆ 12月末をもってジェームス講師、ローリー講師が退職いたしました。新天地でのご活躍を祈っております。
- ◆ 1月中旬に、外国人講師2名が着任します。どうぞよろしくお願いいたします。